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访谈嘉宾

痛快舒畅

访谈简介

据中国汽车工业协会公众号消息，上半年，新能源汽车产销分别完成266.1万辆

和260万辆，同比均增长1.2倍，市场占有率达到21.6%。受此影响，汽车股热

度上升。截至午间收盘，理想汽车(02015)涨4.90%，蔚来(09866)涨4.15%，

小鹏汽车(09868)涨3.18%；比亚迪股份(01211)涨3.06%，五菱汽车(00305)

涨2.63%。

据中国汽车工业协会统计分析，2022年6月，汽车出口形势良好。近年来，随着

我国汽车产品综合竞争力的不断提升，中国品牌在国际市场上得到更多认可。特

别是新能源汽车更是成为当前出口亮点，部分企业已成功进入欧洲等国家和地区

市场，上半年新能源汽车出口同比增长1.3倍，占汽车出口总量的16.6%。

海通证券认为，新能源汽车产销创历史新高，行业景气度高。未来新能源汽车替

代传统燃油车大势所趋，相较于传统车，新能源汽车单车价值增量最大的环节为

动力电池。

那么，你认为汽车板块目前拥挤吗？未来还有多少空间？如何借基金布局呢？本

期我们邀请到@痛快舒畅做客雪球访谈，与大家共同讨论，快发起提问吧。
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（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：理想汽车-

W(02015),比亚迪电子(00285),蔚来-SW(09866),小鹏汽车-

W(09868),吉利汽车(00175),长城汽车(SH601633),长安汽车(SZ00062

5),华夏新能源车龙头混合发起式A(F013395),工银国证新能源车电池E

TF发起式联接C(F015874),天弘中证新能源车指数A(F011512),东方新

能源汽车混合(F400015),申万菱信新能源汽车主题(F001156)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 玩基idol：
对 @痛快舒畅  说：老师，从车企产品端来看，我认为吉利汽车的纯电车极

氪001在各方面素质都高于新势力，为什么销量却远不如他们的旗舰车型呢？谢谢

[答] 痛快舒畅：
极客001的核心问题在于供应链的问题，从芯片到空悬之前一直是比较的头疼的。目

前来看有一些缓解。但整个今年的产能安排大概是在7~8万辆，所以说即便供应链的

问题解决了，实际上也很难超过新势力的月销。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@痛快舒畅  说：老师对新能源前景的看法是什么呢，想了解一下～

[答] 痛快舒畅：
说到前景之前啊，今天的直播里面聊到了渗透率。从这个视角里面看会比较的合适，

渗透率突破10%，进入加速增长的阶段，渗透率到了50%，增速开始放缓。目前来

看，新能源的渗透率在24%左右，至少还有一倍以上的增长空间。

[问] kkkk123321：
原帖已被作者删除

[答] 痛快舒畅：
这个问题其实不是新能源的问题啊，今天是新能源主题的问答，关于这个问题我们改

天再来回答吧。

[问] zhizhi_z：
对@痛快舒畅  说：锂电池及相关值得投资吗（长远来看）是否符合价值投资的板

块，新的一轮行情会和当年的白酒一样再度高潮吗？
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[答] 痛快舒畅：
今天的视频直播，其实简单的讲了一下锂电池及相关的行业。从投资板块来说，新能

源的几个板块里，上游的利益资源板块，中游的锂电池板块下游的整车板块，以及风

电，光伏和储能，都是值得非常关注的板块。具体板块的选择，建议对行业做一些深

度的了解，然后再来寻找公司。

[问] 凡一：
对@痛快舒畅  说：自动驾驶究竟能到达什么程度？相关的公司哪个最有前程？

[答] 痛快舒畅：
从我的视角来看。真正意义上完全无人的自动驾驶实现周期还是相对比较长的。其实

重点可以看看辅助驾驶，包括智能座舱的相关公司，感知的相关公司。至于谁最有前

景，每个人的观点都可能不太一样，还是需要自己去挖掘。

[问] Caesar-etf：
对@痛快舒畅  说：从24%到50%，这1倍的增长预计需要用多久来完成？判断依

据又是什么？

[答] 痛快舒畅：
可以关注一下我雪球的文章。之前有一个初步的判断到2025年渗透率突破50%的概率

比较大。这个判断主要是根据三个维度来展开，第1个维度是整车的更新周期，第2个

维度是新能源车的发展周期，第3个维度是燃油车的停产周期。

[问] 明月wqt：
对 @痛快舒畅  说：新能车目前估值如何

[答] 痛快舒畅：
关于估值每个人都有自己不同的体系。其实回到逻辑的最根本点，估值还是要看对未

来的预判，如果对未来的增长和发展非常有信心。可能大家的估值就会高一点。所以
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说回到这个问题上，关键是对于新能源车的未来的预判。我的预判是到2025年新能源

车的销量大概在1,000万到1,200万辆，渗透率突破50%。

[问] 笑傲天成：
对 @痛快舒畅  说：谈一谈对比亚迪未来的思考，2024年和2025年的。

[答] 痛快舒畅：
其实关于这个思考在今年年初的文章中都有所涉及。我的观点是中国汽车品牌的第1条

增长曲线是电动化，第2条增长曲线是全球化，第3条增长曲线才是智能化。如果按照

这样的逻辑来判断，2024年和2025年将是能够看到比亚迪全面全球化的关键之年。

[问] 我是克里斯：
对@痛快舒畅  说：请问老师，新能源汽车后市怎么看呢？比亚迪和新势力哪个弹

性更大呢？

[答] 痛快舒畅：
这的确是一个好问题。从角色来看比亚迪相当于龙头，在6月已经成功的来到全球新能

源车销量第一的位置；新势力们类似于年轻人，他们在拼命的追赶。如果让我来选，

我会选择龙头和个别具有快速增长潜力的新势力。这两类公司的弹性都非常大。

[问] BYD220股东：
对 @痛快舒畅  说：聊一下对比亚迪中报的看法

[答] 痛快舒畅：
今天发布的只是一个中报的预告。不算正式意义上的中报，所以暂时无法给出系统全

面的看法。但是可以对比其他汽车类企业的中报预告数据，能够做一个初步的判断。

目前公布的有长安和长城，与他们的中报相比，比亚迪的中报是超预期的。

[问] 离谱狗狗：
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对 @痛快舒畅  说：现有的磷酸铁锂产能加上规划中的产能大概满足将来多少渗透率？

[答] 痛快舒畅：
从目前看比亚迪加特斯拉的产能到2025年应该能够进入到1TGWhs时代。按照单车50

度电来计算装车辆。

[问] 股海老把式：
对 @痛快舒畅  说：你好，怎么看北汽极狐的市场表现，北汽蓝谷能从众多车企

中突围吗？

[答] 痛快舒畅：
目前看比较难。北京极狐是蓝谷和麦格纳以代工的模式合作的，导致极狐的售价偏

高，产品力在整个市场上并不是特别优秀，短期内暂时看不到突破的转折点。

[问] kkkk123321：
对 @痛快舒畅  说：老师怎么看待今年油价对行业发展的影响，如果油价下跌，

增速会下来吗

[答] 痛快舒畅：
目前看来新能源的渗透率已经来到了25%，就不再会受到燃油车油价的波动影响了。

消费者购买新能源车已经不再是因为使用便宜这一点。从区域的销量来看，大约在非

限购。非限行的区域的渗透率已经来到了19%，在这些区域都是消费者主动来更换新

能源车——背后其实是新能源车的驾驶和乘坐体验远超传统燃油车，而不仅仅只是使

用成本便宜这一点。

[问] kkkk123321：
对 @痛快舒畅  说：老师觉得新能源行业除了整车和电池，还有哪块机会可能弹

性更大呢

[答] 痛快舒畅：
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光伏，储能，风电，其实都有比较好的机会。

[问] 明励：
对 @痛快舒畅  说：新能源汽车板块的绝对龙头是宁德时代和比亚迪，从投资收

益和确定性角度，哪个更胜一筹？

[答] 痛快舒畅：
两家公司都是非常优秀的公司。宁德抓住了新能源整车最关键的电池环节，比亚迪一

方面是整车，另外一方面是电池。从投资收益和确定性角度，两家都是非常优秀的龙

头。

[问] kkkk123321：
对 @痛快舒畅  说：老师怎么看未来的国内电车格局呢？另外供应链优势给车企

带来的优势，未来几年会继续维持吗

[答] 痛快舒畅：
目前看来国内新能源车的格局是“一超多强”，比亚迪属于一超，多强，包括特斯拉

新势力以及吉利等传统车企在内的4-6个品牌。从目前新能源车发展的角度来看，供应

链垂直整合，确实会给汽车带来非常明显的优势。从特斯拉和比亚迪的状况就能够明

白了，而且这种优势在中长期也还是能够持续的。

[问] 筚路蓝缕bje：
对 @痛快舒畅  说：老哥对比亚迪看到多少市值呢

[答] 痛快舒畅：
由于身份原因，我很少讨论估值。因为，不同的人会有不同的思考和风格。我只能

说：如果是一个全球销量第一的新能源车企，同时能够完成传统燃油车的替代和全球

化的布局。相信到时候市值一定会对得起这个地位的。
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[问] seairlan：
对 @痛快舒畅  说：请问老师 您预计比亚迪在什么时候会正式向特斯拉供

应刀片电池呢

[答] 痛快舒畅：
这个问题还是等官方的通告吧。

[问] kkkk123321：
对 @痛快舒畅  说：老师觉得汽车智能化这块算是汽车行业比较强的阿尔法不？

感觉这块是增速会比汽车增速更快，单车价值量目前看没有明显天花板的领域？

[答] 痛快舒畅：
智能化领域在目前算是一个比较好的方向。但是作为供应链的企业，其实受整车销量

的影响还是非常大的。具体的板块的增速还是需要结合智能化的渗透率来思考。从单

车价值来看，其实目前在20万以内的消费者对于智能化的需求相对偏弱——或者说是

对智能化的缺乏额外付费的动力。

[问] 绝地老猫Tom：
对@痛快舒畅  说：老师对于汽车零部件市场怎么看 像悬挂这种市场机会怎么

样呢 现在的主要公司估值水平是否合理

[答] 痛快舒畅：
前几年，空气悬挂主要是供应的70万以上的豪华车型。目前看来随着新能源化，空气

悬挂现在开始向30~50万的车型里面拓展市场。这意味着空悬的市场空间快速增大

了。但是空玄由于他自己产品的特性，不太适合于A级及A级以下的产品，而A级则是

整个乘用车市场销量最多的产品，目前的份额超过40%。

[问] kkkk123321：
对 @痛快舒畅  说：电车行业渗透率已经比较高了，整车增速下来以后子赛道里
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老师看好哪块呢，车企完成电动化趋势后下一步竞赛在哪块呢

[答] 痛快舒畅：
25%的渗透率距离渗透率很高，还有非常大的空间。至少在短期内还看不到，自主品

牌整车增速下降的趋势。如果从增长曲线来看，第一曲线是电动化，第二曲线是全球

化，第三曲线是智能化。

[问] 信念tlg：
对@痛快舒畅  说：龙蟠科技研发的铁锂1号真如宣传的一样吗？真能解决零下20

度还有85%里程？

[答] 痛快舒畅：
看一个公司的产品，不能只看到他的宣传，更要看他装车后的实测。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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